
 

 

A C T A N º 1 5 4 7: En la ciudad de Sunchales, departamento Castella-
nos, provincia de Santa Fe, a los diez días del mes de diciembre del año 
dos mil veintiuno, siendo las nueve horas, se reúnen en la Casa de la 
Historia y la Cultura del Bicentenario, los miembros del Concejo Muni-
cipal, cuya nómina figura al margen de la presente, firmando el libro de 
asistencia respectivo, con la presencia de la Secretaria y Personal Ad-
ministrativo del Cuerpo. La Sesión Extraordinaria del día de la fecha es 
auto convocada por el Cuerpo Legislativo, al solo efecto de proceder a la 
Toma de Juramento de los Concejales electos en los Comicios realizados 
el 14 de Noviembre ppdo. Presencian la sesión los Concejales electos, 
Sra. Carolina Gusti, y los Sres. Santiago Dobler y Pablo Ghiano, el Inten-
dente Municipal, Dr. Gonzalo Toselli, acompañado por su Sra. esposa e 
integrantes de su Gabinete, Autoridades Locales, familiares, público en 
general y representantes del periodismo local y regional, oral, escrito y 
televisivo. A la hora señalada precedentemente, toma la palabra el Titu-
lar del Cuerpo Legislativo, Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Muy 
buenos días a todos y todas las presentes. Bienvenidos, es un gusto te-
nerlos acá en este día de festejo de la democracia que se renueva cada 
dos años, los 10 de diciembre. Esta es una Sesión Extraordinaria, exis-
tiendo el quorum que fija nuestro Reglamento doy inicio, invitando a los 
Concejales mandato cumplido al izamiento de nuestra Enseña Patria”. 
Aplausos. Continua con el uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legis-
lativo, Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Bueno, a continuación voy a 
intentar resumir un año legislativo intenso, cuyos números generales 
en lo cuantitativo van a decir que de enero a la fecha este Concejo Muni-
cipal ha dado aprobación a 97 Ordenanzas, a 89 Minutas de Comunica-
ción, a 26 Declaraciones y a 26 Resoluciones. Como decía, esto no es 
otra cosa que números. Detrás de esto hay un trabajo concienzudo en 
torno al trabajo en Comisión que realizan los seis Ediles. Hay cantidad 
de eventos y situaciones y condiciones donde el Cuerpo Deliberativo, en 
representación de los vecinos participan de diversa índole, de muy di-
versa índole. Este año, respecto a accesibilidad, acceso a la información 
pública, visibilidad del Concejo, ha sido un año especialmente fecundo 
diría yo, trabajando en torno a estos ejes, tanto desde el punto de vista 
normativo como de las acciones que recién mencionaba, emprende el 
Concejo Municipal. Un hito para nosotros, que es un paso intermedio en 
todo caso, pero fue un hito es la habilitación de una oficina propia en la 
planta baja del Concejo Municipal, cuestión que hemos convenido opor-
tunamente con el Ejecutivo Municipal. Que, si bien no soluciona el pro-
blema de accesibilidad del Concejo, decía, es una instancia en aquel an-
helado proyecto de tener plena accesibilidad a todo lo que implica el 
Concejo Municipal. Este lugar en planta baja, en el hall de ingreso muni-
cipal, esta oficina nos permite celebrar alguna reunión, poder tener vi-
sibilidad ni más ni menos que en el hall principal  del Palacio Municipal 
y allí tenemos una vidriera del Concejo Municipal en donde más allá de 
los datos en general y en particular que podamos aportar, para quien 
tenga situaciones de reducción de su movilidad, algún tipo de imposibi-
lidad de acceder por escaleras al segundo piso, bueno, realmente insis-
to, es una instancia muy esperada por este Cuerpo, desde hace años, lo 
estoy viendo acá al ex Concejal Lamberti. Realmente los distintos Con-
cejos desde hace años están intentando y brego porque el Concejo en-
trante siga en esa búsqueda. Este año también se concretó una cosa 
muy cara a los afectos y en donde el Cuerpo de Secretarias ha tenido 
como en toda la vida institucional y operativa del Concejo Municipal un 



 

 

rol fundamental y ha sido la Segunda Edición de la Bienal del Libro. Es 
un Programa propio del Concejo. Se realizaron múltiples actividades 
para la promoción de la lectura, fundamentalmente a través de las redes 
sociales. Se instituyó la primera edición del certamen literario “Ciudad 
de Sunchales”, el cual se concretó en el mes de octubre. Participaron 11 
personas, con tres ganadores y dos menciones especiales, con entrega 
de reconocimientos y publicación de los trabajos seleccionados. Todo 
esto tiene que ver con el convencimiento que la lectura, que la educa-
ción es, evidentemente una herramienta que va a permitir a nuestra 
sociedad y aquí hablo de la Argentina toda, superar los difíciles momen-
tos que se ven reflejados, por otro lado, en guarismos de pobreza, de 
falta de inclusión, etcétera que son absolutamente inaceptables. Se 
realizó amplia difusión, en el marco de los que estaba contando, del Día 
Nacional de las Bibliotecas Populares. Se han tomado fotografías de los 
espacios de la Biblioteca Popular de nuestra ciudad, con las cuales se 
van a realizar en breve una serie de acciones, señaladores del Concejo 
Municipal, al igual que con los datos de escritores locales. Antes de que 
termine el año pensamos entregar estos elementos. Se difundieron 
obras de artistas locales a través de los obsequios institucionales que 
entrega el Concejo a lo largo del año. Se instituyó el programa “Refugios 
para la Lectura” en el marco de la Bienal. De esta manera quedó esta-
blecido que el Concejo hará entrega de una colección de libros y un es-
pacio para su guardado a personas beneficiarias de viviendas promovi-
das por el Estado Nacional, Provincial o Municipal, justamente, en con-
sonancia con lo que venía diciendo de la importancia de recuperar el 
hábito de la lectura. Algunos de los reconocimientos efectuados institu-
cionalmente. Al Jardín San Carlos, en sus 50 años de vida. A Sancor Se-
guros, en sus 75 años de vida. Al Sindicato de Obreros y Empleados Mu-
nicipales por sus 50 años de vida. Muy especial y es un privilegio y un 
honor contarlo hoy, como no iba a estar hoy, la Señora Mirta Rodríguez, 
hemos hecho un reconocimiento muy especial que fue una iniciativa de 
la Concejala María José Ferrero y que inmediatamente tuvo el apoyo 
unánime, decidido e inmediato del resto del Cuerpo. Hemos impuesto el 
nombre de Mirta Rodríguez a la Sala de Sesiones del Concejo Municipal, 
por su trayectoria como periodista y como la Secretaria del Primer 
Cuerpo Legislativo conformado en la ciudad en aquel lejano 1973, hace 
cuarenta y ocho años hoy. Antes que finalice el año pudimos hace muy 
poquito, concretar un acto muy emotivo, oficializando esta imposición. 
También se aprobó la designación del nombre “Eladio José Periale” a un 
espacio público del Barrio Sur. Y además fue aprobado el Proyecto pre-
sentado por el Ejecutivo, imponiendo el nombre de Oscar Bayo Girard al 
edificio del NIDO. Hemos hecho también otros reconocimientos, uno 
que tiene mucho que ver con estos dos últimos años que le ha toca vivir 
a la Argentina y al mundo, que es el reconocimiento al Personal de salud 
de la ciudad por su trabajo en la Pandemia, con el diseño de una Acuare-
la a cargo de Amorela Sobrero, artista joven de la ciudad. Hemos desig-
nado con del nombre “Chente Cipolatti” a la beca deportiva que entrega 
todos los años el Concejo, al cumplirse 100 años de su natalicio. Hemos 
entregado dicha Beca a la deportista Milena Margaría, jugadora de vó-
ley, con una gran actuación este año en los seleccionados nacionales. 
También se reconoció a Milagros Maza, basquetbolista destacada de la 
ciudad que hoy se encuentra jugando profesionalmente en el exterior. 
Se continuó con la entrega del reconocimiento Antiguos Pobladores de 
Sunchales, este año pudimos retomarlo de una manera presencial, es-



 

 

pecial, porque no hicimos lo que veníamos haciendo de un encuentro 
entre todos, por cuestiones Epidemiológicas, pero ha sido un gusto po-
der retomar esta tradición y este Programa del Concejo. Hemos realiza-
do dos Sesiones especiales, las dos referidas a la mujer y a las disiden-
cias. El Día de la Mujer y Día de la Eliminación de la Violencia Contra las 
Mujeres, lo que permitió el ingreso y luego la aprobación de varias ini-
ciativas parlamentarias referidas a la temática: *Creación del Programa 
Ni Una Menos. *Licencia por violencia de género a empleadas municipa-
les. *Registro de casos de violencia de género. *Crea el Plan Integral de 
Género, con la constitución de la Mesa de Género que ya está funcio-
nando y ha dado soporte a Ordenanzas que se han aprobado ya. 
*Solicitud por parte del Ejecutivo de los Certificados expedidos por el 
Registro de Deudores Alimentarios Morosos, para cada Funcionario o 
Funcionaria que desempeñe cargos jerárquicos en la Municipalidad de 
Sunchales. Esto, entre otras iniciativas y hay varias todavía en Estado 
Parlamentario. Se continuó con la exposición de obras artísticas en el 
Recinto, como viene sucediendo en los últimos años, con las muestras 
de: - María Angélica Peirone. - Analía Seguro. - Fotografías de Rosina 
Almeida. - Y del artista plástico local Hugo Bertoldi. Por supuesto, como 
una de las actividades más importantes, el Concejo exhibió en Amigos 
del Arte primero y ahora ya están expuestas, Muestra Permanente de 
Patrimonios Culturales de Sunchales, es una muestra propia del Conce-
jo, realizadas con la técnica acuarela por el reconocido artista santafe-
sino Gustavo Pueyo. Nuestro Recinto fue visitado por los alumnos de 
tercer grado de la Escuela Florentino Ameghino y pretendemos por su-
puesto seguir difundiendo esta obra y exhibiéndola en otros espacios de 
la ciudad y la provincia. Puertas adentro, algo muy importante también, 
quienes han conocido el Concejo físicamente, ediliciamente antes y 
quienes han visto el proceso transformador que hemos hecho durante 
el año 2021 darán cuenta de que se invirtió en equipamiento tecnológi-
co, en reformas edilicias, modernizando y adaptando las actuales insta-
laciones, generando una sala de reuniones amplia, que no existía en el 
Cuerpo Legislativo, y la cual también fue utilizada por Comisiones y Me-
sas de Trabajos del Municipio en general. Realmente es un espacio que 
nos cobija y que da las mejores condiciones en el trabajo. Hay otra can-
tidad, yo he querido hablar más de lo institucional. Tanto de iniciativa 
del Ejecutivo local, como de cada uno de los Ediles. Como siempre, se ha 
privilegiado aquellas que tienen consenso y que nos parecen importan-
tes para la comunidad. Puede dar cuenta el Intendente Municipal de la 
aprobación tan necesaria para su gestión. Y por otro lado una serie de 
iniciativas que entendemos que probablemente lleve un tiempo que se 
pongan en marcha, pero son imprescindibles en nuestra ciudad. Alguna 
de ellas tiene que ver con modificaciones a la Ordenanza de Nocturni-
dad, de Ruidos Molestos, de Movilidad Urbana, un Proyecto muy intere-
sante del Ejecutivo y uno que es un deseo en lo personal, me permito 
decir, desde que fui Funcionario Provincial en el Ente Regulador de Ser-
vicios Sanitarios, este año Sunchales aprobó algo que es obligación por 
Ley que teníamos pendiente que es el Régimen Tarifario y el Manual de 
Usuario de Cloacas. Ustedes saben que el servicio de agua potable está 
concesionado por la Cooperativa, pero la Municipalidad rinde el servi-
cio de cloacas y en la realidad no estábamos cumpliendo con la norma-
tiva provincial, pero por otro lado el vecino sunchalense conectado a la 
cloaca no tenía un Reglamento en donde estén fijadas sus obligaciones y 
sus derechos. Esto es muy importante y particularmente yo estoy muy 



 

 

conforme con que podamos haber aprobado esto. No me resta mucho 
más que agradecer, a la prensa que hoy está aquí presente como siem-
pre, por supuesto al trabajo de los Ediles, de estos seis Concejales que 
están aquí, reconociendo también al Concejal Lamberti, que en el pri-
mer tiempo de mi gestión estuvo en el Concejo Municipal. A los Funcio-
narios Municipales que acuden cada vez que los llamamos. A tantas ins-
tituciones, asociaciones, vecinos, ONGs, grupos que se acercan al Conce-
jo y esta es una gran satisfacción. Creo que los Concejales electos la van 
a poder sentir en carne propia y probablemente los que me acompañan 
aquí en la mesa lo hayan sentido. En esos momentos, y hasta la semana 
pasada hemos estado recibiendo, esta semana incluso, a vecinos que se 
han organizado por temas de los más diversos. Uno siente que tiene a 
cargo ese privilegio y esa enorme responsabilidad que es representar 
de forma directa a los vecinos. Somos seis personas que hemos tenido el 
privilegio, insisto, y la carga pública de representar a los vecinos de 
Sunchales por una elección. Y esto se siente y es especialmente satisfac-
torio. Así que mi agradecimiento a la comunidad toda. Muy especial-
mente quiero resaltar el trabajo denodado, comprometido, profesional, 
excelente, no tengo palabras de agradecimiento a nuestras tres Secreta-
rias. Tenemos una cuarta Secretaria que por razones de salud no está en 
el día a día. Pero para Marina Mondino que se ocupa de todos los aspec-
tos administrativos del Concejo, para Micaela Bergesio que está a cargo 
de toda la comunicación, la organización de este tipo de cuestiones y 
para nuestra Secretaria Soledad Mendoza que son pilares fundamenta-
les. Recuerdo la despedida de Presidentes anteriores que lo ha recono-
cido. Lo quiero hacer público, cosa que a ellas no les gusta, pero real-
mente tenemos un bastión y nos sentimos respaldados, protegidos y 
por otro lado, permanentemente invitados a hacer acciones mejorado-
ras de trabajo institucional del Cuerpo. Y las más de las veces son ellas 
quienes a las distintas presidencias nos han acercado iniciativas de todo 
tipo. Así que realmente muy fácil tomar la posta, se lo anticipo, ya he 
tenido experiencia quién me va a suceder, pero realmente estar ejer-
ciendo la Presidencia y con este lujo de Cuerpo de Secretarias que te-
nemos es fundamental. Para terminar, me voy a permitir citar una frase 
de Martin Luther King que de alguna manera es un deseo, es una expre-
sión de deseo para el Concejo que viene, para el trabajo que podamos 
hacer entre los seis Ediles y para la relación del Cuerpo con Intendencia 
y los Funcionarios y dice: “tu verdad aumentará en la medida en que 
sepas escuchar la verdad de los otros”. Esto lo digo y me cabe por su-
puesto a mí también como miembro del Concejo Municipal, creo que si 
tenemos en claro esto los seis Concejales en nuestro trabajo, si tenemos 
en claro esto el Ejecutivo Municipal y el Concejo Municipal realmente va 
a salir ganando la ciudad. Muchísimas gracias a todos ustedes”. Aplau-
sos. Continua con el uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, 
Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Bien, a continuación vamos a dar 
lectura por Secretaría del Despacho de la Comisión de Poderes que se 
reunió en el día de ayer”. Secretaría procede a dar lectura: DESPACHO  
COMISIÓN  DE  PODERES: “VISTO: Que  atento a la nueva Constitución 
del Concejo Municipal de Sunchales en razón de los Comicios Generales 
realizados el 14 de noviembre de 2021, y; CONSIDERANDO: Que previo 
a la ceremonia de Toma de Juramento,  corresponde a la Comisión de 
Poderes analizar la información suministrada por el Departamento Eje-
cutivo Municipal en el marco de sus capacidades y competencias. Las 
Declaraciones Juradas de Inhabilidades e Incompatibilidades firmadas 



 

 

por los Ediles electos y los Diplomas otorgados por el Tribunal Electoral 
Provincial. Por todo lo expuesto, y efectuado el análisis de rigor, la Co-
misión de Poderes, integrada por los Concejales Bertoglio, Ferrero, 
Ochat, Paredes, Trinchieri y Bugnon de Porporatto, se pronuncia afir-
mativamente sobre la validez de los Diplomas sin presentarse observa-
ciones sobre inhabilidades e incompatibilidades dispuestas por la Legis-
lación vigente. Sunchales, 09 de diciembre de 2021”. Finalizada la lectu-
ra, toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal Horacio 
Bertoglio (PDP): “Muchas gracias. Ahora corresponde, voy a invitar a 
los Concejales salientes a que puedan pedir la palabra y expresarse”. 
Pide la palabra la Concejala María José Ferrero (Cambiemos): “Seño-
ras, señores, muy buenos días, niños. Desde el día del cierre de las listas 
estoy pensando en este momento, nada fácil encontrar las palabras jus-
tas de despedida para este ciclo que hoy termino, donde lo bueno y lo 
malo se polarizan tanto, o se sienten tanto. Quiero comenzar agrade-
ciendo a quienes hicieron posible mi mandato en el Concejo, quienes me 
acompañaron en este compromiso por el distrito Sunchales e hicieron 
ameno cada paso. En primer lugar, gracias Claudia Astesana por estar 
siempre, por ser mi soporte y mi compañía. Gracias Sole, Mica, Marina, 
Luisina, Martita y Adriana por la paciencia, en especial en el año que me 
tocó presidir, por todo lo que me enseñaron, por hacer que el Concejo 
funcione. Gracias a mi familia, a mis hijos, a mi marido, mis hermanos, 
etcétera, que me acompañaron cada día, sobre todo en aquellos carga-
dos de disgustos, perdón por los malos momentos, tuvieron que pasar 
por mi culpa, lamentablemente en este ámbito hay muchos opinólogos y 
muy pocos defensores de la verdad, por lo que me permito sugerirles 
que más allá de las ideologías cada Concejal trate de priorizar en cada 
circunstancia, la responsabilidad que lleva implícito el rol que le dio la 
comunidad con su voto. Gracias a todo el equipo de Juntos por el Cam-
bio Sunchales, desde los fiscales hasta el primero de la lista, a todos, 
principalmente a los que no abandonaron el barco en los momentos 
más duros. Gracias por continuar confiando en este camino, para los 
que me acompañan desde el principio feliz de contar con ustedes, me 
voy del Concejo pero no de la política, voy a seguir trabajando para 
aportar mi granito de arena por lo que pienso es una sociedad mejor 
para mis hijos, para los hijos de cada uno de ustedes. Gracias al PRO, 
orgullosa de pertenecer a este espacio político. Gracias a los que me eli-
gieron en el 2017, por haberme dado le honor de representarlos en el 
Concejo Municipal, espero haberlo hecho de la mejor manera. Gracias 
Andrea Ochat y Leandro Lamberti por darme la oportunidad de ser Pre-
sidenta del Concejo Municipal durante el Período Legislativo 2020, año 
atípico y difícil de enfrentar por la situación de Pandemia que vivimos y 
aún estamos atravesando. Gracias a los vecinos con los que conversa-
mos a lo largo de todos estos años, que compartieron sus molestias, sus 
expectativas, aquellos que nos llamaban para conversar y compartir 
ideas. Esa proactividad e interés por la ciudad, es lo que nos permite 
seguir construyendo un Sunchales mejor. Gracias a los medios comuni-
cación que me trataron con respeto, con disidencias o no, pero siempre 
con cordialidad manteniendo códigos, los cuales son muy importantes 
para mí. A los que no lo hicieron por diferencias ideológicas o por la ra-
zón  que fuere, me llevo una sensación de  angustia y mucha tristeza por 
todo lo que nos falta construir como sociedad, pero me quiero quedar 
con lo positivo, los que fueron totalmente lo contrario, repito con total 
respeto fuimos construyendo un camino de comunicación, nadie tiene 



 

 

la verdad absoluta y los años no hacen al saber. Quiero agradecer y des-
tacar el trato entre colegas, con aquellos que compartí los dos primeros 
años y mis últimos dos años legislativos, donde siempre prioricé traba-
jar por el bien común, respetándonos entre todos. Lamentablemente no 
siempre se consiguió, hubo momentos de hipocresía, de egoísmo, donde 
la soberbia prevaleció sobre el diálogo y el razonamiento. Sin embargo, 
nuevamente destaco y valoro, que con personas con ideologías total-
mente diferentes y a pesar de grandes discusiones se puede construir y 
quiero tomar un tramo del discurso de Esteban Bullrich "el diálogo, la 
búsqueda de razón entre dos, debe ser un acto de generosidad, de amor 
y de caridad cristiana, entendiendo que la verdad y la justicia son valo-
res que encontrar y no propiedad de alguna de las dos partes. Esa falta 
de diálogo trasciende estas paredes, vivimos en un país enfocado en la 
grieta y en el debate violento. Un país en el que la gente escapa de la 
política, la desprecia y la condena. Un país en el que la gente se recluye 
en lo privado, soltando el sueño de ser parte de la construcción de una 
argentina mejor". Por eso admiro a los que se animan a participar. Y 
para finalizar me quedo con la tranquilidad de los Proyectos que pude 
presentar y los cuales se convirtieron en Ordenanzas, como por ejem-
plo, los relacionados al ordenamiento de tránsito, los cuales en su ma-
yoría fueron solicitados por los vecinos, logrando de esta manera una 
mejor transitabilidad y seguridad vial. El Proyecto de Declaración de 
Mirta, fue el moño de este ciclo, logrando también Proyectos relaciona-
dos a la iluminación, veredas; se creó una Campaña de difusión sobre la 
Ley nacional de atención y cuidado integral de la salud durante el em-
barazo y la primera infancia, se creó el Programa de control del perso-
nal contratado trabajando en dependencias municipales, se creó el Pro-
grama de control de acequias, entre tantos otros. Algunos no pudieron 
ver la luz, pero confío en que el próximo Concejo lo llevará adelante 
como es el de Ética Pública, donde tenemos un Proyecto presentado 
desde nuestro bloque y desde la Concejala Paredes tan importante en 
esta sociedad, en el de la reforma del Reglamento Interno. Caro y Santi 
les deseo el mayor de los éxitos, al próximo Concejo, Colo. Gracias Caro 
y Santi por continuar con este camino que emprendimos en el 2017, 
sean humildes, no crean que por ganar una elección son superiores, no 
pierdan su esencia, escuchen con responsabilidad a los vecinos, cada 
decisión que tomen háganlo desde el conocimiento, desde los valores. 
No se dejen intimidar, van a pasar por momentos de muchas presiones, 
de aprietes, porque los he vivido, pero lo más importante es tener la 
conciencia tranquila.  Porque "si nos quedamos en el egoísmo, la chiqui-
ta, lo táctico y la especulación vamos a errar el camino”. Gracias de nue-
vo y tomen mi compromiso de trabajar desde el otro lado pero con la 
misma voluntad. Como dijo Esteban, “no hay hombres imprescindibles, 
hay actitudes imprescindibles". Gracias Sunchales, gracias Concejo Mu-
nicipal, tal vez el destino en algún momento nos volverá a encontrar”. 
Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal 
Horacio Bertoglio (PDP): “Gracias Concejala”. Pide la palabra la Conce-
jala Luciana Paredes (FPCyS): “Bueno, buenos días a todos, a todas. Un 
gusto estar participando de este momento tan importante para la vida 
institucional de una ciudad y para la democracia. Los seres humanos 
nos acostumbramos rápido a las cosas buenas. Y tuvimos ausencia de 
democracia y un costo muy grande. Pagamos por años duros y estar hoy 
celebrando que renovamos el Concejo y que tenemos una participación 
institucional, creo que me hace un honor y una gratitud inmensa. Tu 



 

 

propósito es el que te apunta la dirección correcta, pero es la pasión la 
que nos conduce. Y bueno, yo me considero una persona apasionada. 
Difícilmente pase por un lugar sin dejar mi impronta, sin proponer de 
cambiarlo. Y también considero que tengo una vocación de servicio, un 
sentido de la justicia que me hicieron pensar que podía estudiar aboga-
cía para solucionarle el problema a la gente. Y fue esa misma vocación 
de servicio la que también me llevó o me despertó el interés por la polí-
tica y por creer que para cambiar las cosas hay que participar, hay que 
involucrarse en las instituciones, tanto civiles como estatales. Sin em-
bargo, algunos sabores amargos y también cuestiones personales me 
hicieron pensar en diciembre del 2019 cuando terminaba mi mandato o 
mi cargo de asesora del aquel entonces Diputado Provincial Omar Mar-
tínez, que era mi fin en la política. Era mi final. Creí que podía participar 
desde otro lugar, seguir aportando desde las instituciones, tal vez desde 
la profesión. Pero bueno, haciendo honor al dicho popular, nunca digas 
que de ese cántaro no has de beber. Si algo no me esperaba es lo que 
pasó a fines de marzo de este año, cuando el Concejal Leandro Lamberti 
me comunicó su decisión de ser parte del Ejecutivo Municipal y mi in-
minente reemplazo en el Concejo. A partir de ahí, se activaron mis ga-
nas y el esfuerzo de trabajar fuerte y sobre todo con responsabilidad 
para dar lo mejor de mí en este cargo. En un ámbito en donde la since-
ridad y la transparencia no son palabras muy usadas, me propuse ejer-
cer mi cargo con compromiso, con honestidad y sobre todo con cohe-
rencia de mis valores. Creo que sin temor a equivocarme lo he logrado. 
Fueron ocho meses de intenso trabajo, de mucho estudio, de dedicación, 
de recorrido, de escucha y más allá de los Proyectos presentados y de 
que muchos fueron aprobados, di cuenta de mi compromiso ético con la 
comunidad. Hice frente a numerosas situaciones difíciles que atravesa-
mos en el Concejo con coherencia. También hice un posgrado acelerado 
de malas prácticas políticas naturalizadas. De la llamada “roca política”, 
de las manipulaciones, de las negociaciones por espalda, de las decisio-
nes autoritarias disfrazadas de colectivas. En mi ausencia de la escena 
política nada había cambiado. Las estructuras resistentes seguían resis-
tiendo, las cosas que me alejaban me seguían alejando. Sin embargo, no 
me desactivaron, yo sentada en esta banca sentí que se podía cambiar 
las cosas, en serio. Y confiando en el camino recorrido y tal vez también 
por donde no quería ir, en las numerosas personas que me fueron de-
jando mi participación en las instituciones decidí y me animé a armar 
una propuesta para las elecciones, a formar mi propio equipo que deci-
dimos llamar “Impulsa Sunchales” y demostrar que sin recursos y sin 
estructuras, pero con compromiso, se puede construir en la política de 
una comunidad. Y así fue como logramos ser la tercera lista más votada 
en las PASO. En tan solo dos meses, fuera de la grieta, del discurso vacío, 
de la polarización y bueno, más allá que después en las elecciones gene-
rales, la coyuntura nacional y otros factores no hicieran que hoy yo pu-
diera renovar mi banca, sin duda fue una experiencia enriquecedora, en 
lo personal y en lo colectivo. Logramos formar un equipazo de personas 
comprometidas, trabajadoras, honestas, que vinieron para quedarse. 
Muchos de los Proyectos que presenté, surgieron de caminatas, de 
reuniones, de aportes de todo el equipo. Sumé un gran aprendizaje y 
conocimiento sobre todo de cuáles son las necesidades de los vecinos y 
las vecinas de nuestra ciudad. Párrafo aparte, lo difícil que es ser mujer, 
idealista y con convicciones en un mundo donde solo se dice lo que la 
gente quiere escuchar. Mantenerse firme es un desafío, una misión casi 



 

 

titánica, pero reconforta el alma. Objetivo cumplido. Me voy con hermo-
sas propuestas plasmadas, con homenajes pequeños a grandes perso-
nas de nuestra comunidad, con normas simples y otras más complejas 
que ayudan a la mejor convivencia ciudadana. Deseo todos los éxitos a 
los nuevos Concejales. Todos los éxitos. Andrea, compañera, en su nue-
vo rol de Presidenta. Muchos éxitos a Colo, compañero de viaje estos 
últimos meses. A Caro mi prima, que también vivimos momentos difíci-
les y bueno, Santi todos los éxitos al nuevo Concejo. Cuando una lleva un 
poco las cosas al plano personal también se emociona, pero para finali-
zar, solo gratitud. Gracias a mi familia por el apoyo, por el aguante que 
me hizo estos meses. A dos personas claves que me llevo de la política, 
Leandro Lamberti, Omar Martínez, gracias por confiar en mi capacidad 
de hacer. A los Impulsa porque apostaron a un proyecto político en épo-
cas en donde la política es mala palabra. Gracias a la comunidad de Sun-
chales que creyó en mi proyecto, en nuestro proyecto y confió en mí. A 
mi equipo del Estudio Jurídico, a Lucía, Clari que también le pusieron el 
pecho a las balas el tiempo que yo decidí ocupar este cargo en la políti-
ca. Y bueno, renuevo mi apuesta, a pesar de todo, renuevo mi apuesta y 
digo que la política es la única herramienta para poder transformar las 
cosas. Así que creo que el servicio, y el hacer nos seguirá encontrando. 
Gracias”. Aplausos. Pide la palabra el Concejal Oscar Trinchieri (PAVS): 
“Un día como hoy. Perdón, buenos días a todos, saludé a varios, a otros 
no. Buenos días a todos y a todas. Un día como hoy, un 10 de diciembre, 
pero hace treinta años asumía como Intendente de la ciudad que me vió 
nacer. Los sunchalenses me dieron el honor de dirigir el destino de la 
ciudad durante dieciséis años. También trabajé durante cuatro años 
junto al fallecido Gobernador de la Provincia, Ingeniero Jorge Obeid y 
hoy, después de cuatro años concluyo mi mandato como Concejal de la 
ciudad. Me considero afortunado de haber transcurrido tantos años de 
mi vida poniendo el máximo esfuerzo tratando de mejorar la calidad de 
vida de los sunchalenses. Y me voy con la tranquilidad de haber traba-
jado con responsabilidad, compromiso y dedicación defendiendo mis 
valores y convicciones, poniendo siempre por delante el interés general 
sobre el particular como lo hice durante toda mi trayectoria política. 
Haciendo un rápido balance de estos cuatro años de Concejal, considero 
que cumplí con los objetivos que me propuse cuando asumí. Esto es, 
escuchar a los vecinos, trasladar sus inquietudes y hacer lo posible para 
la solución. Trabajar en Ordenanzas que permitan mejorar la calidad de 
vida de los sunchalenses. Acompañar en tiempo y forma todos los Pro-
yectos del Ejecutivo que favorezcan el desarrollo de la ciudad y también 
observar y solicitar información acerca de las acciones del Ejecutivo, 
que a mi criterio no se hayan realizado o comunicado correctamente. 
Como lo he manifestado reiteradamente, siento que no se trabajó de un 
modo suficientemente articulado entre el Concejo y el Ejecutivo Muni-
cipal sobre todo la falta de comunicación oficial a este Cuerpo sobre ac-
tos de gobierno relevantes que por allí nos enterábamos a través de los 
medios y que verdaderamente eran trascendentes para la comunidad. O 
también para gestionar Programas para la ciudad ante organismos pro-
vinciales y nacionales. También considero que no se logró una respues-
ta fluida en los pedidos de información que solicitamos al Ejecutivo 
desde el Concejo, aspecto que tiene que ver con el control de los actos 
de gobierno. Esto seguramente serán entre otros los desafíos que ten-
drá el próximo Concejo Municipal. Asimismo, expreso que seguiré cola-
borando en instituciones intermedias de la ciudad y por supuesto que-



 

 

do a disposición del nuevo Concejo también como el Ejecutivo Munici-
pal, aquí esta el Intendente Municipal, para trabajar en lo me necesiten, 
humildemente todo para beneficio de nuestra comunidad. Dedico un 
párrafo especial para agradecer y felicitar al excelente grupo humano 
que aceptó el desafío de postularse en las últimas elecciones por el Par-
tido Vecinalista. Estoy convencido que ello constituye una clara demos-
tración que nuestro Partido sigue vivo y con el deseo ferviente de seguir 
trabajando y soñando un Sunchales mejor para nuestros hijos y nietos. 
Para terminar, agradezco a la gente del Partido Vecinalista que me dio 
la oportunidad nuevamente de representarlos. Espero no haberlos de-
fraudado. A mi familia, Ale, Fran y Analía que han sido mi sostén en las 
buenas y en las otras. Obviamente a todos los sunchalenses que confia-
ron en mí tantas veces y a los que no me acompañaron también porque 
de todo se aprende. Por último, agradezco a mis colegas Concejales por 
sus enseñanzas, su paciencia. Mis disculpas si alguna vez tuve expresio-
nes enérgicas defendiendo mis posiciones y también como me lo ha di-
cho los colegas, un párrafo especial para Sosedad, Mica y Marina nues-
tras Secretarias siempre dispuestas a colaborar en lo que necesitamos. 
Termino también y le decía a algunas de las personas que quiero mucho 
y que saludé, que este día tiene un valor especial además de esto de los 
treinta años de que asumí como Intendente, que es el día que cumple 
años uno de los fundadores de este Partido Vecinalista, el viejo Aldo 
Trinchieri que hoy estaría cumpliendo años y agradezco la presencia de 
mi hermano, y abrazo al cielo, espero no haberte defraudado viejo. 
Abrazo. Muchas gracias”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuer-
po Legislativo, Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Bueno, a continua-
ción invito a los Ediles electos, vamos a tomarles juramento. Señora Ca-
rolina Giusti, ¿Juráis por Dios, por la Patria y por su Honor desempeñar 
fielmente el cargo de Concejal para el que habéis sido electa observando 
y haciendo observar fielmente las Leyes y la Constitución Nacional y 
Provincial?”. Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Sí, Juro”. Toma la 
palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal Horacio Bertoglio 
(PDP): “Si así no lo hicieres Dios, la Patria y vuestro Honor os lo deman-
den”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejal Horacio Bertoglio (PDP): “Señor Santiago Dobler, ¿Juráis por Dios 
y por la Patria desempeñar fielmente el cargo de Concejal para el que 
habéis sido electo observando y haciendo observar fielmente las Leyes 
y la Constitución Nacional y Provincial?”. Santiago Dobler (Juntos por 
el Cambio): “Sí, juro”. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, 
Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Si así no lo hicieres Dios y la Patria 
os lo demanden”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legis-
lativo, Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Señor Pablo Ghiano, ¿Juráis 
por Dios y por la Patria desempeñar fielmente el cargo de Concejal para 
el que habéis sido electo, observando y haciendo observar fielmente las 
Leyes y la Constitución Nacional y Provincial?”. Pablo Ghiano (FPCyS): 
“Sí, juro”. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal 
Horacio Bertoglio (PDP): “Si así no lo hicieres Dios y la Patria os lo 
demanden”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, 
Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Felicitaciones a los tres. A conti-
nuación voy a solicitarle a los Concejales mandato cumplido que puedan 
dejar su lugar y a los Concejales a partir de ahora en ejercicio, que ocu-
pen sus bancas. Como Presidente del Cuerpo Deliberativo voy a infor-
mar sobre las nuevas autoridades del Concejo Municipal. La Presidencia 
a cargo de la Concejala Andrea Ochat, la Vicepresidencia Primera a car-



 

 

go de la Concejala Carolina Giusti y la Vicepresidencia Segunda a cargo 
de la Concejala María Alejandra Bugnon de Porporatto. El mayor de los 
éxitos para todos”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Le-
gislativo, Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Muchas gracias a todos, 
paso la palabra ya y sigue la Sesión con la nueva Presidenta del Concejo 
Municipal”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala 
Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Bueno, buenos días a todos. Quiero nueva-
mente agradecer la presencia de todos ustedes aquí en este día tan es-
pecial. Expresar mi agradecimiento a quienes confiaron para asumir 
nuevamente el rol de la Presidencia y especialmente a quienes me 
acompañaron con sus votos. Gracias a los jóvenes. Y a todos a los que de 
diferentes maneras y lugares apoyaron mi trabajo y contribuyeron a 
que pudiera hacerlo siempre mejor. Vuelvo a tomar el compromiso con 
la mayor responsabilidad y espíritu colaborativo, porque en definitiva 
este trabajo y todo el esfuerzo que debemos hacer en cada uno de los 
puestos que desempeñamos son para con nuestros conciudadanos. 
Ellos y ellas son los beneficiarios de todas y cada una de las decisiones 
que tomamos y de las acciones que concretemos y para ello debemos 
trabajar coordinadamente, articuladamente y siempre con la mirada 
puesta en lo que debe ser nuestro único objetivo, la comunidad de Sun-
chales. Convoco a cada uno a iniciar o retomar nuestro rol con un espíri-
tu de compromiso y colaboración. Vayan finalmente mis palabras de 
agradecimiento a las Concejalas y Concejal saliente porque durante el 
trabajo compartido con cada uno se plantearon desafíos, aprendizajes, 
muchos desafíos y muchos aprendizajes de los que me llevo muchísimo 
y especialmente a Marita con quien a pesar de pertenecer a espacios o 
partidos distintos, con posicionamientos muy disímiles pudimos traba-
jar codo a codo, demostrando que es posible la construcción a través del 
diálogo y el entendimiento cuando el objetivo es lo común, mejorar la 
calidad de vida de todos los sunchalenses. Gracias. Gracias a todos. Y 
gracias a nuestras Secretarias porque en cada oportunidad demuestran 
todo el compromiso que ponen para llevar adelante todas las acciones 
del Concejo Municipal. No quiero extenderme más, voy a ceder la pala-
bra a los nuevos Concejales y Concejala”. Pide la palabra la Concejala 
Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Gracias. Bueno, buenos días. 
La verdad que hoy pensaba en cuáles eran las palabras, las primeras 
dos palabras que me venían a la mente y es agradecimiento. Gracias. Y 
compromiso. Esas son las dos palabras que hoy me aparecieron y 
bueno, dije estas son porque gracias a todos los sunchalenses que me 
dieron su voto de confianza para estar hoy acá sentada junto a Santiago 
y Colo, obviamente. Creo que venimos a dar un aire de renovación, de 
juventud a la política de nuestra ciudad y por sobre todas las cosas el 
agradecimiento va en línea con el compromiso que asumí desde el mi-
nuto uno que vino Marita a ofrecerme esta propuesta, este desafío tan 
grande porque no deja de serlo para mí, desde lo personal, desde lo pro-
fesional, lo elijo convencida de que estoy preparada para poder hacerle 
frente a esta gestión. Porque también estoy convencida de que en la 
ciudad se puede cambiar las cosas, trabajar, consensuar. Así que eso es 
lo que vengo a aportar al Concejo. Y uno de mis grandes desafíos es lo-
grar que el Concejo en línea con el Ejecutivo sean dos espacios de puer-
tas abiertas, donde podamos dialogar, acordar y resolver para la comu-
nidad y no para cada uno de nosotros en su individualidad. Estoy acá, 
insisto, más allá de mi decisión personal, porque hay muchos suncha-
lenses que apuestan al compromiso y a todo lo que yo digo, lo digo des-



 

 

de un lugar verdadero, honesto y de responsabilidad. Así que en esa lí-
nea voy a trabajar. Le agradezco a mis nuevos compañeros de Concejo a 
quienes incluyo al cuerpo de Secretarias. Les agradezco también a los 
Concejales salientes porque han dejado mucho trabajo y mucho tiempo 
de su vida para nuestra ciudad. Así que gracias. Y en línea va mi com-
promiso y mi responsabilidad”. Aplausos. Pide la palabra el Concejal 
Pablo Ghiano (FPCyS): “Muchas gracias. Que emoción. Buenos días pa-
ra todos y para todas. La verdad que es un día muy feliz en mi vida. 
También comenzar agradeciendo en primer lugar a mi familia que es lo 
más importante que tengo y siempre ante una decisión está el apoyo de 
ellos y el respaldo. Así que muchísimas gracias. Gonzalo por abrirme las 
puertas en tu equipo de trabajo hace seis años. Aprendí muchísimo, me 
informé mucho como persona y profesionalmente. Así que te lo he 
agradecido, pero aprovecho la oportunidad para hacerlo nuevamente. A 
todos los compañeros de trabajo que a lo largo de este tiempo nos tocó 
compartir experiencias. También fueron muy importantes en mi vida, y 
mirando un poquito están emocionados como yo, Vero, Flavio, Mari, 
Caro, Caru, Vane, todos. Les agradezco muchísimo a todos. Todo este 
tiempo compartido. Gracias a Nora, a Omar. A mi gran familia, mi se-
gunda gran familia el Ateneo que también he visto a muchos presentes 
por allá en el fondo. Un gracias inmenso porque ustedes ayudaron mu-
chísimo a que hoy este sentado donde estoy. Se que gran parte se lo de-
bo a ustedes y eso también me hace sentir muy orgulloso y porque me 
eligieron para que los represente. Nada más ni nada menos. El com-
promiso, me comprometo a asumir esta responsabilidad con dedica-
ción, como vengo haciéndolo a lo largo de la gestión pública en estos 
años. En veces anteriores, creo que la mejor manera de hacer políticas 
publicas es estando cerca de las instituciones, del sector privado, los 
comercios, los vecinos, de las vecinas. Y un claro ejemplo de eso, es una 
de las propuestas que nosotros utilizamos durante la campaña que ya 
está plasmada en la Agenda del 2022 donde vamos a estar en todos los 
barrios de la ciudad con la carpa naranja recibiendo a los vecinos y las 
vecinas, escuchando propuestas, pero también nosotros acercando en 
qué vamos a estar trabajando. Creo que ese es un ejemplo concreto, de 
un hecho concreto y no quedarnos en palabras. Y bueno, de esta manera 
lo demostramos. Y para cerrar voy a citar una frase del autor Paulo 
Freire “si somos progresistas y estamos abiertos al o el otro debemos 
esforzarnos con humildad para disminuir la distancia entre lo que de-
cimos y lo que hacemos”. Muchas gracias”. Aplausos. Pide la palabra el 
Concejal Santiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Muchísimas gracias. 
Ante todo, nobleza obliga agradecer a todos los aquí presentes, mi fami-
lia y a través de los medios de comunicación quienes nos están escu-
chando desde sus casas, a los que nos abrieron las puertas en las dife-
rentes recorridas en todos los barrios, de las instituciones que nos fue-
ron enseñando y enriqueciendo lo que nosotros tenemos pensado tra-
bajar para ellos. A todos ellos, a todas esas personas muchísimas gra-
cias. Como lo he expresado durante la campaña, quiero estar aquí para 
reafirmar mi compromiso de trabajo con ustedes, con toda la ciudada-
nía sunchalense, no solo para mejorar la calidad de vida de esta gente y 
de todos, sino además también para enriquecer en lo que haga falta a 
nivel general de nuestra querida ciudad de Sunchales. Personalmente 
creo que la política no se basa en intenciones, sino en hechos concretos. 
Los tiempos en que vivimos, y más aun los que se avecinan no van a ser 
fáciles para nadie, mucho menos para quienes tenemos que gestionar y 



 

 

más difícil aun para aquellos que tienen que hacerse eco de lo que noso-
tros gestionamos. Hay algo que es a veces triste, y es entender de que la 
clase política a la cual me toca representar, se ha alejado de la sociedad 
hace muchas décadas. Se ha alejado por diferentes motivos que gene-
ralmente vienen de nosotros hacia la sociedad. Y es importante ir de a 
poco, pienso en lo personal, recomponiendo y achicando esa brecha con 
trabajo, haciendo bien lo que nos toca, todos los días, seguir en contacto 
con la gente y tratar de que las cosas sean transparentes en la medida 
de lo posible siempre, para demostrarle que no todos somos iguales y 
que a veces la política que es acto de cambiarle a la gente, aunque a ve-
ces suene a quimera. Está precisamente para eso. Hay gente que se 
quiere esforzar y tiene que demostrarlo todos los días y convencer a 
quienes, como dije antes, son receptivos de esa política. Para terminar, 
nos han convencido o nos han intentando convencer muchas veces que 
los méritos para llegar a algún lado no existen. Que el que se levanta 
temprano a trabajar no es precisamente el más inteligente, sino el que 
se queda hasta tarde a dormir. El que produce, el que estudia, el que 
tiene ciertos valores es, digamos, el más tonto de todos. Y eso también 
tenemos que revertirlo. Tenemos que empezar a pensar que la máquina 
productiva merece liberarse y no porque alguien produzca constante-
mente tiene que someterse a una carga impositiva que lo único que ha-
ce es limitar su capacidad de producir y además también la capacidad 
de generar empleos. También ayudar a aquella gente que necesita de 
nuestra ayuda imperiosamente porque es nuestra función pensar en 
todos. Les quiero agradecer a los miembros del Concejo saliente por 
cómo nos atendieron estas cuatro o cinco sesiones que tuvimos juntos. 
Para mí fue muy cálida la atención que tuvieron. La bienvenida. Y re-
cordarles a todo este nuevo Concejo del cual hoy me toca formar parte 
que mientras los principios políticos o las ideas políticas de base pre-
dominen sobre la gestión o sobre la elaboración de buenos proyectos 
que tengan que ver con el bienestar de la gente, lo único que se logra es 
la mezquindad política y eso es destructivo. Entonces, comprometámo-
nos a dejar de lado ese tipo de cosas para crearles las ventajas a quienes 
lo necesitan desde el Concejo hacia el Ejecutivo para que puedan traba-
jar. Mi rol claramente es opositor, pero es opositor constructivo. Por mi 
parte, lo único que van a encontrar es alguien y creo también dentro de 
mi Bloque con Caro, alguien que va a hacer un control estricto sobre lo 
que se haga en beneficio de la sociedad. Pero no significa poner palos en 
la rueda, sino colaborar para que las cosas se lleven adelante y se pueda 
lograr esa ansiada transparencia en los hechos políticos. Sinceramente 
muchísimas gracias. Gracias, Señora Presidenta”. Aplausos. Toma la pa-
labra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-
PS): “Bien. Así con esta cálida bienvenida a los Concejales entrantes y 
nuevamente despidiéndonos de los Concejales salientes, cosa que no es 
fácil, con todo el agradecimiento por todo lo brindado por Pancho, Mari-
ta, Luci con la que tuvimos menos oportunidad de compartir en el Con-
cejo, pero con un aprendizaje intenso. Bueno, así, siendo la hora 10:12 
de este 10 de diciembre de 2021 damos por finalizada esta Sesión Ex-
traordinaria. Muchas gracias a todos”.  


